

Diario

\$300

# EL INFORMADOR Digital

[www.elinformadordigital.cl](http://www.elinformadordigital.cl)

elinformadorperiodico   Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Rápido operativo de Carabineros

## Cuatro detenidos y recuperación de vehículo sustraído en Carahue <sup>05</sup>

Adjudican estudio de movilidad sustentable para la comuna de Nueva Imperial <sup>03</sup>

---

Deportivos rurales de Nueva Imperial clasificaron a la Final Regional <sup>11</sup>



Bienvenidos a estar bien

**Ahorré hasta 70%**



**REMEDIOS MAS BARATOS, TODO LOS DÍAS**  
NUEVA IMPERIAL - TEODORO SCHMIDT - SAAVEDRA



### Todo un éxito la 4° Trilla a Yegua Suelta de Hualacura

Este viernes 2 de febrero En Huapi Trovolhue, se realizará la Conmemoración del Día Mundial de la protección de los Humedales <sup>03</sup>

A emprendedores de Puerto Saavedra, Carahue, Nueva Imperial, Toltén y T. Schmidt <sup>12</sup>  
Gobernador Rivas entregó certificados a emprendedores de la Costa Araucanía tras exitosa capacitación sobre el marketing digital

---

Comienzan obras de Condominio de Viviendas <sup>07</sup>	Trovolhue Cumplió 82 Años <sup>09</sup>
Tuteladas para adultos mayores <sup>07</sup>	Servicio Local realiza Entrega de Terreno para Proyecto de Conservación del Liceo Público Bicentenario Claudio Arrau León <sup>05</sup>



**Mix Berries** Trébol 400grs. **\$2.790 c/u.**  
P. Normal \$3.190c/u.

**Mix Tropical** Frutos del Maipo 400grs. **\$2.990 c/u.**  
P. Normal \$3.490c/u.

Oferta válida hasta el 07 de Febrero de 2024

trébol Tu súper vecino

# Educación y Derechos

Por: Emilio Orive Plana, Crítico opinante.

“La educación es poder; la educación es libertad”, asegura un eslogan que promociona el ingreso a una universidad privada, pero a mi juicio la universidad no es sinónimo absoluto de libertad y menos de poder y no estoy muy seguro si de educación propiamente tal ya que también un analfabeto puede ser muy poderoso poseyendo dinero, pero ello no le asegura libertad o educación, por lo menos como yo la entiendo que está asociada más bien a la cultura general.

¿Somos más o menos educados o cultos deshojando un buen libro que absorbiendo la basura sin filtros que proporciona la internet? Es relativo, diría un escéptico

Me enteré por la prensa que el 24 de enero se celebró el día mundial de la educación de lo que, seguramente no se enteró el ministro del ramo por andar de vacaciones además que la noticia no apareció muy destacada que digamos.

Después de escudriñar las cinco o seis acepciones de la manoseada palabra, me quedé con la que me pareció más certera y ésta es: La educación es un derecho básico que proporciona a los niños habilidades y conocimientos necesarios para desarrollarse como adultos y les da herramientas para conocer y ejercer sus otros derechos y (de mi cosecha) por supuesto los del prójimo porque “Tus derechos y libertades terminan donde comienzan los míos”, me dice el sentido común.

¿Y cuáles son esos otros derechos que, aunque universales e inamovibles, están sujetos, también a reglas y normas e incluso a capri-

chos legislativos como el derecho a la vida?

Según trascendidos, no hace falta estar educado para saber y comprender que tenemos derecho a ejercer un trabajo honrado para poder subsistir, a no ser que se pida limosna para no morir de hambre lo que entraría en colisión con el derecho a la vida.

El derecho a la vivienda propia y digna tiene sentido cuando es algo mayor a los 40 metros cuadrados establecida como política social oficial.

Tampoco se necesita ser muy educado para no convertirse en esclavo, lo que pareciera ser una contradicción si se adquiere una adicción que precisamente lo lleve al sometimiento o más bien a la dependencia

Ahora bien, ¿Cómo se educa a una persona? Desde luego el primer paso es enseñarle buenos modales y nor-

mas que se aprenden en el hogar y a leer, lo que a veces se logra en la escuela, sumado al ejemplo y al buen trato familiar.

Pero ¿Que sucede cuando en el núcleo familiar se viene anidando, por un par de generaciones, la incultura y como consecuencia la mala educación y para remate cuando el Estado no se hace responsable de sacar a los niños y jóvenes del oscurantismo?

No es lo mismo enseñar que ideologizar, pero ese pareciera ser el propósito de la educación superior a la luz de la materia prima que trae como consecuencia, legión de ineptos mal educados egresados de cualquier universidad.

En fin, todos estamos de acuerdo que la educación es un derecho y hasta puede que traiga consigo el poder y la libertad, pero nadie puede garantizar que traiga sabiduría.

## Agradecimientos



**1944- 2024**  
**Bristela Del Carmen Álvarez**  
**Vásquez**

Por tanto, ahora vosotros tenéis también aflicción;  
pero yo os veré otra vez, y vuestro corazón  
se alegrará, y nadie os quitará vuestro gozo.  
**Juan 16:22**

**La familia Garrido Álvarez quiere agradecer a todos los  
amigos y familiares que acompañaron e hicieron mas  
llevadera la despedida de nuestra querida madre, tía,  
abuela y bisabuela.**

## Molco - Mañío

Por: Omer J. Silva Villena

Sendero de mi infancia  
deseo recorrerte otra vez  
tantos años pasaron  
entre la Escuela, Liceo, las cosechas y academia.

Si, de nuevo volver a respirar aires cristalinos  
Del maitén, el boldo, el mañío, el arrayán, y el  
poleo de árbol.

Pero, ¿dónde están?  
las piedras y el polvo del camino  
la greda de Pichún,  
están los eucaliptos.

¿Dónde está la huella de las Casas Negras?  
Manantial del cantarino oropel,  
La rama del maitén  
que tintineaba calmando la sed del Lindo y del  
Jardín  
que tiraban el arado de mi padre

Si, allí está el Rodón  
Camino iniciático a los Mellizos Puentes  
Asfalto negro que escondió las piedras para siem-  
pre

¿Dónde esta la Casa de los Chupones?  
Lomas de Quintremil, Melines y las cayanas,  
Pino Huacho, Boldo Huacho

Testigo fueron del cansancio y paz de los trigales  
¡Ahora están los eucaliptos!  
¿Adonde se fue el trigo y la avena de las lomas?  
La huerta o chacra del abuelo  
A caballo por lo “renis”, de esos místicos viajes  
¡Si, pero están los eucaliptos!

No está los hualles digüeñeros  
De tantos septiembres en el campo  
Si, pero está los eucaliptos  
¿Dónde están las rucas?  
Ambientes cálidos de familiares espíritus,  
Cuentos resaltaban en relatos ancestrales  
Curiviles, Paillaviles, Malios y Epules  
Ahora está los eucaliptos  
Aromas que abren canales sanatorios.

Alto Mañío, luces ahora más llano  
¿Dónde quedaron las mutillas, los chupones y los  
kouyes del monte  
Pero, están los eucaliptos  
Atrás puentes mellizos  
Lugar de encuentro de vecinos  
A mi Imperial regreso

Si, allí encontré a Juvencio Silencio  
Me acompañan lingues y laureles de antaño,  
Rocío matinal, tencas, diucas, tórtolas y zorzales  
Quedan los eucaliptos  
¡Peucallán!

**EL INFORMADOR**

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# Adjudican estudio de movilidad sustentable para la comuna de Nueva Imperial en La Araucanía

Con el objetivo de mejorar la conectividad y promover el uso de modos de transportes sustentables como la bicicleta, la caminata y el transporte público, el Programa de Vialidad y Transporte Urbano (SECTRA), se encuentra realizando desde diciembre de 2023, un estudio en la comuna de Nueva Imperial, región de La Araucanía, que permitirá a los vecinos del lugar trasladarse de forma más eficiente, segura y económica.

Una vez que concluya este análisis, dentro de los 18 meses establecidos, los equipos de profesionales a cargo, podrán contar con una importante cartera de proyectos relacionados a la movilidad sustentable y a la distribución equitativa del espacio público de la ciudad.

La seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Mary Valdebenito, destacó la importancia del proyecto, señalando que “este estudio representa un paso significativo hacia la construcción de una movilidad más sostenible en la comuna de Nueva Imperial. Con la generación de una amplia cartera de proyectos y la participación activa de la comunidad a través de mesas ciudadanas, estamos trabajando para mejorar la conectividad y



fomentar el uso de modos de transporte sustentables como la bicicleta, la caminata y el transporte público”.

Dentro de las propuestas, la seremi resaltó la planificación de un completo plan maestro de ciclorutas, la instalación de estacionamientos para bicicletas en puntos estratégicos y la evaluación de la viabilidad de implementar un sistema de bicicletas públicas. Asimismo, enfatizó la intención de fortalecer la seguridad vial a través de paseos peatonales y proyectos de tráfico calmado, contribuyendo a una movilidad más segura y eficiente.

“Esta iniciativa busca no solo abordar los desafíos de movilidad en la comuna, sino también garantizar una distribución equitativa del espacio público. Estamos comprometidos con el bienestar de la comunidad y trabajamos para

crear soluciones integrales que impacten positivamente en la calidad de vida de los vecinos”, agregó la seremi Mary Valdebenito.

La representante de la cartera en la región señaló, además. “En relación al transporte público se buscará implementar, relocalizar o reponer paraderos y generar o eliminar bahías. También, estarán asociados proyectos de operación de vías, estudios de semáforos, gestión de estacionamientos y proyectos de señalización y demarcación en diferentes intersecciones de la comuna”, explicó Valdebenito.

En ese sentido, la coordinadora de la Macrozona Sur de Sectra, Mónica Parada añadió que “este estudio resulta importante para nosotros como oficina, ya que no solo responde a nuestros lineamientos

y compromisos con los modos sustentables de movilidad, sino que también corresponde a la materialización de nuestros esfuerzos para llegar a comunas más pequeñas, cuyos problemas de movilidad en el pasado podrían haber sido pasados por alto, quedando opacadas por las problemáticas de ciudades de mayor población. Por otra parte, este estudio para SECTRA también nos significa involucrarnos de forma más activa en la región de La

zaciones de la sociedad civil y organizaciones gremiales mediante la conformación de mesas ciudadanas y ejercicios participativos. Además, se realizarán como mínimo cinco instancias de participación ciudadana que comenzarán en marzo de este año.

Por último, es relevante señalar que para justificar este estudio se consideró las características percibidas en la ciudad, las cuales presenta diversos problemas asociados a la movilidad, conectivi-



Araucanía, que es una línea de acción que esperamos poder mantener en el tiempo”.

Es importante indicar que este estudio tiene un costo de más de \$148 millones de pesos y en todo su proceso contempla diversas instancias de participación con organi-

dad y uso de espacio público. Por ejemplo, se observó que existe una baja calidad en el estándar de la infraestructura peatonal, pocas facilidades para los ciclistas y deficiencias para el acceso y uso de transporte público.

Este viernes 2 de febrero

## En Huapi Trovolhue, se realizará la Conmemoración del Día Mundial de la protección de los Humedales

Para este día viernes 2 de febrero está programada la realización de la decima primera versión de la Conmemoración del Día Mundial del Cuidado, Protección y Preservación de los Humedales, Huapi Trovolhue, comuna de Carahue. La actividad se realiza por la Fundación Humedales Trovolhue.

Esta actividad se ha convertido en una tradición en la zona costa, con motivo de la celebración de la conmemoración del Día Internacional de la Protección de los Humedales.

Al igual como han sido las versiones anteriores, la actividad tiene un nutrido programa que comenzará desde

las 9 de la mañana. Además del programa, que contempla presentaciones artísticas, exposiciones y proyección de documental. También se podrá apreciar y disfrutar de stand con comida típica y también artesanía. Finalizando la actividad con una verdadera fiesta musical.

Fundación Humedales Trovolhue es una organización sin fines de lucro que nace en el año 2021. Las raíces de la Fundación se forjan dentro de la cultura mapuche lafkenche promoviendo su cosmovisión a partir de la protección en espacios sagrados con alto valor ecológico, los cuales se presentan en la cuenca del Sistema Natural Monkul

## 11° Festival del día Mundial de los Humedales

CHARLAS, TALLERES, MÚSICA EN VIVO, GASTRONOMÍA, ARTESANÍA, JUEGOS Y TEATRO PARA NIÑOS.

Huapi Trovolhue s/n, Carahue. Sector Ruka Humedales Trovolhue

02 Febrero De 09:00 A.M. a 23:30 P.M.

Entrada liberada

y la Laguna de Trovolhue; un complejo sistema de humedal de gran importancia regional (declarado sitio Ramsar en el año 2019) pero muy vulnerable frente al cambio climático, susceptibles a perturbaciones naturales y a los impactos derivados de las actividades antrópicas dadas por los usos de suelo aguas arriba y en sus alrededores.

Dentro de los objetivos de la Fundación está contribuir a la protección y conservación de los ecosistemas de Humedal, así como también promover la gestión integral de estos espacios desde un enfoque intercultural para el manejo sustentable de los recursos naturales.

# Mesa Mujer Mapuche inicia su agenda de trabajo anual

Desde su inicio en 2014, la Mesa se reúne mensualmente. La integran representantes de diversas instituciones, incluyendo las Seremis de la Mujer y la Equidad de Género, Salud, Educación, Desarrollo Social y Familia, el Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SernamEG), la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (CONADI), el Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH), la Universidad de la Frontera (UFRO), la Fundación Prodemu, la Fundación Instituto Indígena (FII) y la ONG Cetsur.

La seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Sol Kaechele Mellado, destacó la importancia de la Mesa para promover derechos y autonomías de las mujeres mapuche. "Las acciones que se realizan mediante este trabajo intersectorial, permite visibilizar las inequidades y discriminaciones que afectan a las mujeres mapuche, así como también impulsa el desarrollo

de estrategias regionales que permitan un abordaje acorde a la realidad territorial de la región", comentó laseremi Kaechele.

Durante la última sesión,

Vida de las Mujeres Mapuche en Dictadura"), un proyecto financiado por la Subdirección de la CONADI y realizado por Carla Santos, del Observatorio Regional de Equidad en

audiovisual fue parte de las actividades conmemorativas del 50 aniversario del Golpe de Estado, realizadas en el segundo semestre de 2023.

El trabajo de la Mesa Inter-

tal es la generación de conocimientos sobre la situación regional y local de las mujeres mapuche, para incidir en el diseño y aplicación de políticas públicas pertinentes. Con base en el KúmeMongen o Buen Vivir, se busca reconocer y valorar el aporte de las mujeres mapuche al desarrollo regional, y construir un entorno que fomente su pleno desarrollo. La colaboración entre instituciones públicas, el sector privado y las organizaciones sociales es esencial para lograr estos objetivos.

La Mesa también pone especial énfasis en el fortalecimiento de las autonomías de las mujeres mapuche, promoviendo su participación política, social y cultural en los niveles local, comunal y regional. Además, se trabaja en la prevención y abordaje de la violencia contra las mujeres y sus familias, elaborando estrategias para que vivan libres de violencia.



realizada en la comuna de Padre Las Casas, se presentó el documental "Pu zomo ñimogen dictadura mew" ("La

Salud según Género y Pueblo Mapuche de la UFRO), con la colaboración de profesionales de la Mesa. Esta pieza

sectorial Mujer Mapuche se enfoca en tres ejes: género, interculturalidad y derechos humanos. Un pilar fundamen-

## La Casa Carrillo

Por: Daniza Hernández

Es como el tiempo se detuviera en la mitad de aquella amplia sala que conserva las reminiscencias de una época de gloria. La casa Carrillo de calle Lautaro en la comuna de Carahue, es una tienda extraordinaria que alberga toda clase de artículos, piezas de colección y artefactos que parecen extintos en el comercio formal. El último bastión de los objetos clásicos cuyos artículos de colección se niegan a sucumbir ante la salvaje competencia de los chinos, que parece reclamar cada esquina del pueblo.

Atiborrado de toda clase de objetivos, siempre fue el lugar favorito de mi madre, quien sentía una fascinación única por aquella tienda sacada de libro, cuyos objetos

están ahí como un tesoro. Teteras decoradas con flores, vajilla vintage, bacinicas enlozadas, artefactos eléctricos de origen alemán y un menaje de culto, donde las ollas resisten por décadas, los embates del fuego y la intensa actividad de las cocinas de nuestras abuelas y madres.

Curiosamente con los años, la tienda cobró más valor, porque se transformó en la antítesis de los desechables, siendo una expresión de los duraderos, la calidad y toda la distinción que revisten los objetos clásicos, imponiéndose a cualquier tendencia de moda.

Un mesón sólido, la atención de su dueño, un hombre de mirada profunda, con una

seriedad que demanda un lugar como ese, cuyos ojos verdes e inquisitivos analizan al cliente antes de abordarlo con gentileza.

Otra de las cosas extraordinarias que mantiene ese negocio es que es tan variada la cantidad de sus productos, que los puedes encontrar apilados al centro de la tienda, están ahí, al alcance de tu mano, estrategia de venta o falta de espacio que provoca que queramos llevarnos la tienda completa.

Así, las paredes, las vitrinas, el suelo, los mesones, todo está lleno de artículos inolvidables, es como si el siglo XX tomara la forma de una tienda, donde dan ganas de quedarse, como cuando nos quedamos mirando un álbum, sin querer cerrarlo, porque solo estar ahí, nos



trae el recuerdo de las personas que amamos, porque esos objetos están en nuestras casas, eran de nuestras madres, de nuestras abuelas, porque aunque ellas ya no estén, esos objetos de culto siguen en la casa, recordando que las cosas de

calidad, vienen enlozadas, tienen flores, nos dan nostalgia, a veces nos hacen llorar, porque quienes las compraron se han ido, pero las cosas siguen ahí, porque son buenas, las vende La Casa Carrillo y nos encuentras en ningún otro lugar.

**EMERGENCIAS**  
NÚMEROS DE  
TELÉFONOS

CARABINEROS	133	RESCATE COSTERO	137
BOMBEROS	132	PDI	134
AMBULANCIA	131	FONO DROGAS	135
CONAF	130	DENUNCIA SEGURO	4242

Operativo con efectivos de Nueva Imperial y de la localidad de Labranza

## Cuatro detenidos y recuperación de vehículo sustraído en Carahue

En un gran despliegue táctico, efectivos de Carabineros de Carahue, con colaboración intercomunal, lograron la detención de cuatro individuos implicados en el robo de una camioneta, acontecido el día jueves 25 de enero del 2024.

El hecho tuvo lugar en el sector oriente de la comuna de Carahue, donde un residente, víctima del robo de su camioneta, denunció prontamente el ilícito.

El ciudadano, mientras se encontraba en su domicilio, observó cómo dos hombres y dos mujeres sustraían su camioneta estacionada en las afueras de su propiedad. Actuando con celeridad, el afectado contactó a la Subcomisaría de Carabineros de Carahue, proporcionando

detalles cruciales sobre las características físicas y vestimentas de los sospechosos.

Gracias a esta información, Carabineros de Carahue iniciaron una operación coordinada, extendiendo sus esfuerzos hacia la comuna de Nueva Imperial. En el sector Hualacura, los Carabineros localizaron el vehículo sustraído, dando inicio a un seguimiento controlado. En un esfuerzo conjunto, se sumaron efectivos de Nueva Imperial y de la localidad de Labranza.

Los sospechosos, al ser intimidados a detenerse en el kilómetro 19 de la ruta Nueva Imperial-Labranza, reaccionaron embistiendo a los Carabineros, lo que desencadenó una colisión frontal con un vehículo particular, provocando



lesiones de gravedad a sus ocupantes y daños menores

a otros dos automóviles. Los detenidos fueron iden-

tificados como L.M.B (mujer 18 años), S.R.A (mujer 19 años), H.M.J (hombre adolescente 17 años) y B.R.A (hombre 21 años), todos con antecedentes delictivos, los cuales fueron trasladados al Juzgado de Garantía de Carahue para su control de detención respectivo.

Este exitoso procedimiento destaca no solo la eficacia y rapidez de los Carabineros de Carahue, sino también la importancia de la cooperación intercomunal y la colaboración ciudadana en la lucha contra la delincuencia. La Dirección de Seguridad Pública de Carahue que también prestó cooperación de este importante operativo, sumando esfuerzos por la seguridad y el bienestar de la comunidad.

### CRÓNICA

## Servicio Local realizó entrega de terreno para Proyecto de Conservación del Liceo Público Bicentenario Claudio Arrau León

El Servicio Local de Educación Pública Costa Araucanía (SLEPCA), Patricio Solano, junto a la comunidad educativa del Liceo Público Bicentenario Claudio Arrau León, representantes de los apoderados y de los estudiantes, participaron de la entrega de terreno a la empresa contratista para la ejecución del Proyecto denominado "Ejecución de Obra Civil del Proyecto Denominado Conservación Liceo Público Bicentenario CLAUDIO ARRAU LEÓN, CARAHUE".

En la oportunidad, el director ejecutivo del SLEPCA, señaló que "acá tenemos que



entender y le pedimos ayuda para ello al Centros de Padres y al Centro de Alumnos, que tenemos que tener la madurez suficiente para aceptar que cuando se construye es por

un propósito mejor, y a la vez significa tener algunos sacrificios, quizás estar estrechos o no tener algunas comodidades, pero por el tiempo de construcción vale la pena".

Por su parte, el director del establecimiento, Marcelo Peralta, expresó que "para mí es una sensación muy linda y tiene algo especial. Soy exalumno de acá y sigue estando igual, hasta el día de hoy, que marcamos un hito junto al Servicio Local, en donde mejoraremos la infraestructura, pero con la misma e incluso mejor, calidad humana y educativa".

La representante del Centro de Estudiantes, Carolina Con-

teras, aseguró que «estamos muy felices como estudiantes con esta obra, que la veníamos esperando hace mucho tiempo y nos ayudará mucho en el futuro. Agradecemos al establecimiento, al Servicio Local y nos comprometemos a cuidar mucho la infraestructura».

Finalmente, el presidente del Centro de Padres, Cristián Morales, reflexionó que «esto nos ayudará a potenciar el talento y el proceso de aprendizaje de los estudiantes, con buenos elementos, salas cómodas y un buen ambiente, estamos muy felices los apo-

derados y toda la comunidad educativa en general».

La iniciativa involucra una inversión de 1.874.247.001. Además, los trabajos también involucran recursos para Equipamiento por \$154.037 y Equipos por \$235.438, los que impactaron positivamente e incentivarán el proceso de aprendizaje de las y los estudiantes del establecimiento.

En la oportunidad, la empresa contratista recibió conforme los terrenos para iniciar las obras y para constancia se firmó el documento que acredita lo anterior.



Gas **abastible**  
energía limpia

**452611330**  
**982718983**  
**982516712**

Pago efectivo o  
Transferencia

**Radio**  
**Las Colinas**  
98.9 FM  
La Radio de la Costa

# Programa Promoción de la Salud inicia talleres natación



Durante las primeras semanas de febrero se realizarán nuevas jornadas del taller de "Natación y acondicionamiento físico" en la Playa Los Cisnes de la comuna, actividad llevada a cabo por el Departamento de Salud Municipal de Nueva Imperial a través del Programa Promoción de la Salud.

Estrategia apoyada y mandataada por el alcalde César Sepúlveda, para fomentar la actividad física en niños, niñas y adolescentes, aprovechando los recursos de la comuna, y así entregar herramientas básicas a la hora de enfrentarse al agua, en este caso al río.

El taller es parte de 3, que forman parte de una oferta de actividades para los niños, niñas y jóvenes de la comuna con énfasis en la actividad física y alimentación saludable. Así se contemplan también los talleres: "Circense y Máster Chef infantil".

Los padres que deseen que sus hijas e hijos participen de estas actividades

pueden acercarse de lunes a viernes al Gimnasio Chile Española, entre las 9 y 3 de la tar-

de, para inscribir a las niñas y niños.  
Edad inscripción:Natación:

6 a 18 años, Circense de 5 a 15 años y Máster Chef de 6 a 14 años



## Apertura de Agenda

Nülapael Wüirrintuku

Febrero 2024



**Lunes 05 de febrero**  
Ambos Some (según corresponda)  
Controles médicos para MARZO  
Podología para ABRIL



**Miércoles 07 de febrero**  
Ambos Some (según corresponda)  
Controles de matrona y dental para el mes de ABRIL



**Lunes 12 de febrero**  
Ambos Some (según corresponda)  
Psicólogos, enfermeros, nutricionistas, otros, para el mes de ABRIL





# RIN

# ACUAROLA

03 DE FEBRERO

PARQUE THIERS

10:00 HORAS




## AVISOS ECONÓMICOS PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN Diario EL INFORMADOR Digital

**VENDO COMPRO**

Se vende amplio terreno en avenida Manuel Montt 14 en Carahue. Cuenta con luz/agua/alcantarillado. A metros del Centro Cultural. Llamar al +56983753582.

---

Se vende casa con sitio a \$39.000.000 en la comuna de Carahue en villa Entre Lomas, para más información llamar +56957104016

---

Vendo Casa sector Vista Hermosa con subsidio o sin subsidio Cuenta con 3 dormitorios, estacionamiento para 4 autos Leñera y cocina amoblada interesados llamar al fono: 947401833

---

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz in-mediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

---

Se vende propiedad en villa Jaime Poch de un piso, pareada. Valor\$32.000.000.-. Fono: 975211093

---

Se vende 1 hectárea con casa en construcción. Agua y electricidad, rol propio, calidad chilena. Fono: 9 64467160; 982851836

---

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terreno no indígena, con agua y luz, sector Butaco Bajo Carahue Puerto Dominguez interesados llamar al fono:93000974.

---

Vendo terreno 2,500 mt2 con casa, arboles frutales, parras, cerezasagua potable, camino a Chol Chol km 7 una cuadra de carretera principal interesados llamar al fono: 963951894 Sra Eliana

Compro tractor doble tracción con documentación al día, en buen estado funcional pago hasta \$10 millones de pesos, interesados comunicarse al fono: +56989853579 Feix

---

**EMPLEOS**

Se ofrece señora para trabajar en labores domésticas, cuidar niños. Cel +56950847757

---

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

---

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

---

Señora se ofrece para trabajar gratis en cocina, aseo, cuidado de adulto mayor o niños favor llamarla al fono 922282798.

Enfermera atención de salud integral domicilio: para distintos procedimientos: inyecciones IM, EV curaciones simple y avanzadas y educación llamar al 972099546

---

**SERVICIOS**

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

---

**ARRIENDO**

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

---

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

# PUBLIQUE fácil

Mensaje de Texto al:

9 92972441

secretaria@elinformadordigital.cl

FONO: 45 2 612621

Máximo de 25 palabras

# Comienzan obras de Condominio de Viviendas Tuteladas para adultos mayores

En una emotiva ceremonia, que marcó un hito significativo para la comunidad de Nueva Imperial, al mediodía del jueves 25 de enero se llevó a cabo el inicio de obras del proyecto 'Condominio de Viviendas Tuteladas' destinado a adultos mayores autovalentes de la comuna.

La iniciativa, que contempla la construcción de 20 viviendas en el sector Ultra Chol-Chol, fue celebrado como un avance importante para mejorar la calidad de vida de las personas mayores.

Entre las autoridades, se destacó la presencia del alcalde de Nueva Imperial, César Sepúlveda Huerta, quien enfatizó la importancia de este proyecto para la comunidad y agradeció el apoyo y la colaboración de todas las instituciones involucradas.

También estuvieron presentes los concejales María



Luisa Parra Ortiz y Daniel Lincovil Huencho, así como representantes del Ministerio de Desarrollo Social, SERVIU Araucanía, representantes de senadores, diputados y los consejeros regionales Rodrigo Pacheco Aguilera y Ricardo Herrera Floody.

Con una inversión total de 2.340 millones de pesos, el proyecto incluye no solo las

viviendas, sino también una sede comunitaria que promoverá la integración y el bienestar de los residentes.

Los asistentes manifestaron su emoción y optimismo ante los avances que representa este proyecto para el histórico barrio Ultra Chol-Chol, reconociendo el compromiso y la dedicación de todos los entes involucrados.

# Municipalidad de Nueva Imperial entrega subvenciones a 103 organizaciones locales



Durante una ceremonia realizada la mañana de este lunes 29 de enero en el Teatro Municipal, la Municipalidad de Nueva Imperial hizo entrega de subvenciones a 103 organizaciones locales.

La actividad fue encabezada por el alcalde César Sepúlveda Huerta, que acompañado de los concejales Oscar Vergara Tapia, Daniel Lincovil Huencho y Alfredo Llafquen Huilipan hicieron entrega del beneficio, manera simbólica, a 25 dirigentes de las organi-

zaciones locales.



Cabe señalar que estas subvenciones significan una inversión de 41 millones 200 mil pesos, favoreciendo a organizaciones de adultos mayores, clubes deportivos, asociaciones, agrupaciones de emprendedoras, comités y Consejo de Pastores, de las cuáles 93 corresponden a recursos pendientes de 2023, y 10 subvenciones a organizaciones rurales para la realización de sus ferias costumbristas y torneos de este verano.



# Nueva Imperial recibió dos vehículos policiales

La tarde del jueves 25 de enero, en la ciudad de Temuco, la ministra del Interior, Carolina Tohá, hizo entrega a Nueva Imperial de dos vehículos policiales, de un total de 31 para la región, destinados a fortalecer el trabajo de seguridad en nuestra comunidad.

Estos vehículos fueron recibidos por el alcalde César Sepúlveda Huerta y el mayor

Javier Sepúlveda San Martín, comisario de la 4ª Comisaría de Carabineros de Nueva Imperial.

Esta entrega es parte de los esfuerzos conjuntos entre el Gobierno, Carabineros y la Municipalidad para mejorar la capacidad operativa de nuestras fuerzas de seguridad y garantizar la tranquilidad y el bienestar de todos los ciudadanos.





Nueva Imperial  
MUNICIPALIDAD

## PAGA TU PATENTE

- ✓ INDUSTRIAL
- ✓ COMERCIAL
- ✓ PROFESIONAL
- ✓ ALCOHOLES
- ✓ MICROEMPRESAS



Escanea el código para cancelar tu patente de forma online

**VENCE EL 31 DE ENERO**

☎ 452683198

📄 Prat N° 65

✉ rentasypatentes@nuevaimperial.cl

El 24 de enero fue en el hospital Intercultural de Nueva Imperial

## Trabajadores valoran campaña “En Este Verano ISL Te Cuida” en hospitales de La Araucanía

Durante las últimas semanas, el Instituto de Seguridad Laboral (ISL) de La Araucanía ha llevado a cabo una exitosa campaña de verano, visitando hospitales de la región para concientizar sobre los riesgos de la exposición a los rayos UV y las altas temperaturas.

El ISL impartió capacitaciones en varios hospitales, destacando la importancia de la hidratación y reforzando medidas preventivas. El enfoque se centró en el correcto uso del protector solar y en la comprensión de los diferentes tipos de pieles y tiempos de exposición y de los cuidados que se deben tener presentes durante esta época estival.

El 11 de enero, el hospital de Padre Las Casas recibió la visita del ISL, donde también participó de la actividad la directora del ISL Regional, Minerva Castañeda; luego fue el turno del hospital Dr. Eduardo González Galeno, de Cunco (el 16 de enero); la visita continuó el 24 de enero



en el hospital Intercultural de Nueva Imperial; y, finalmente, en el hospital Familiar y Comunitario de Galvarino, el 25 de enero.

Los testimonios expresados por los participantes resaltan la efectividad

de la campaña. Karen Aguilera, TENS del hospital de Padre las Casas, elogió la charla como “muy didáctica”, mientras que Luis Campos, conductor de ambulancia, resaltó la importancia para aquellos expuestos al sol

por largas horas.

Profesionales de la salud, ingenieros en prevención y coordinadores de centros de salud también expresaron su agradecimiento, reconociendo la relevancia de la capacitación en sus respectivas áreas. “Una jornada súper completa, donde se aclararon muchas dudas y de temas que al menos yo no sabía”, comentó Jocelyn Umaña, matrona del Hospital. Paula Urrejola, psicóloga del Hospital de Galvarino, señaló estar “muy agradecida del ISL que hayan venido hasta acá a darnos esta valiosa información para poder cuidarse”.

La campaña del ISL ha dejado un impacto positivo, proporcionando información esencial sobre salud y seguridad laboral en la temporada de verano. Funcionarios de diversos roles y especialidades agradecieron la oportunidad de aprender y aplicar medidas preventivas tanto para su bienestar como para el de la comunidad que sirven.

## Todo un éxito la 4° Trilla a Yegua Suelta de Hualacura



Miles de personas se dieron cita este domingo 28 de enero en el sector de Hualacura para vivir la 4ª versión de la fiesta de la Trilla a Yegua Suelta, encuentro costumbrista que en su corta vida ya se ha transformado en el más masivo de los eventos rurales de Nueva Imperial.

La Trilla a Yegua Suelta es una iniciativa organizada por la Comunidad Ñancupil 1 de Hualacura que cuenta con el patrocinio de la Municipalidad de Nueva Imperial y con



un gran despliegue logístico, ofreció una gran variedad de servicios y entretención destacando los más de 100 puestos de venta de exquisi-

que pisoteaban las gavillas de trigo para separar la paja del grano dentro de un corral circular conocido como era.

En lo musical, la parrilla



ta gastronomía local, cerveza artesanal, artesanía y juegos populares.

También, y como lo indica su nombre, uno de los momentos más esperados fue la muestra de trilla a yegua suelta, donde más de 15 jinetes con el apoyo de 5 horqueteros, coordinadamente arrearon una manada de yeguas

consideró la presentación de Los Mekanicos del Amor, El Llanero de Ñuble, Los Charros de Luchito y Rafael, y Los Lumaquinos Alegres, todas agrupaciones que hicieron bailar hasta el anochecer al público asistente a esta nueva versión de la Trilla a Yegua Suelta de Hualacura.

## Trovolhue cumplió 82 Años



Con la presencia del alcalde Alejandro Sáez Véliz y los concejales José Merino, Emiliano Delgado y Paola Retamal, más las vecinas y vecinos de Trovolhue, se celebró el cumpleaños n° 82 de la localidad.

Cientos de personas, en su gran mayoría niñas y niños, se congregaron en la plaza Pedro Pablo, lugar donde tras cantar el Cumpleaños Feliz, el alcalde junto a los concejales presentes procedió a cortar la torta y a entregarla a los asistentes, que además recibieron gorros de cumpleaños.

“Son 82 años que aparece en el re-

gistro, pero los antiguos dicen que son muchos más. Estamos muy contentos celebrando este nuevo aniversario con la familia, con las niñas y niños” manifestó el alcalde Alejandro Sáez Véliz.

Por su parte, el consejero Regional, Rodrigo Pacheco indicó que “Me alegra mucho que tengan esta instancia de celebración. Felicitar al alcalde de la comuna que ha realizado un tremendo trabajo. Espero que cumplan muchos más y que puedan seguir desarrollándose y creciendo como lo han hecho hasta el momento” puntualizó.

## Día de Campo de Personas Mayores



Hasta el balneario Lancha Quillem se trasladaron los Clubes de Adultos Mayores de la comuna de Carahue para participar de un Día de Campo organizado por la Municipalidad para cada uno de sus socios.

“Estas actividades son para ellos, para nuestras personas mayores de la comuna. En cada una de ellas y de ellos veo reflejada a mi madre y a mi padre. Espero que Dios les bendiga mucho y seguiremos trabajando para ellos” precisó el alcalde Alejandro Sáez Véliz.

En el lugar disfrutaron de actividades recreativas, un rico almuerzo y una

mateada. Además, fueron acompañados por personal del Departamento de Salud Municipal, Seguridad Pública y del Programa del adulto Mayor.

“Hoy estamos felices por la gran convocatoria. Han venido con mucho entusiasmo y ganas de pasarlo bien, de compartir y descansar y eso nos hace muy felices como directiva de la Unión Comunal de Adultos Mayores. Agradecemos a la coordinadora del programa, Carolina Padilla, y a su equipo de trabajo” indicó Leticia Burgos, presidenta de la Unión Comunal de Adultos Mayores.



## Nehuentúe vive el fútbol

El fin de semana se desarrolló la cuarta versión del encuentro de Escuelas Formativas de Fútbol en

túe en categorías de 8,10,12 y 14 años, hombres y mujeres.

El encuentro de fue de carácter



Nehuentúe.

Hasta la localidad costera llegaron los equipos de Puerto Domínguez, Audax Italiano, Carahue y Nehuen-

formativo y se realizaron partidos con equipos mixtos por cada categoría.

## Alcalde se compromete con el básquetbol formativo



Con el objetivo de seguir potenciando el deporte, el alcalde Alejandro Sáez Véliz se reunió con integrantes de la Escuela de Básquetbol Femenino de Carahue, a fin de comprometer su apoyo en sus proyecciones deportivas anuales.

“Tenemos que seguir potenciando el deporte en nuestras niñas y niños de la comuna. Como administración

estamos comprometidos con transformar a Carahue en una comuna Deportiva como una de sus cualidades” precisó el alcalde Alejandro Sáez Véliz.

Su directiva, entrenador y alumnas, agradecieron profundamente el apoyo y disposición del alcalde, por trabajar de forma conjunta por representar el deporte comunal.

# Senador Huenchumilla solicita al ministro de Agricultura “tomar medidas” para facilitar que Cotrisa compre trigo y regule el mercado

El senador Francisco Huenchumilla se manifestó públicamente en apoyo de los “medianos y pequeños” agricultores de la región de La Araucanía, y anunció que oficiará al ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, para que facilite los recursos que permitan una pronta intervención de Cotrisa en el mercado triguero, con el fin de regular los precios del trigo a nivel interno.

La petición y anuncio del senador se conoció luego de difundida una declaración de la Sofo, quienes apuntaron a la importación de trigo desde el extranjero, más caro que el producto nacional.

## Medidas

El parlamentario reconoció

El legislador por La Araucanía anunció que oficiará al ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, a través de la mesa del Senado. El mensaje del parlamentario aparece luego que la Sofo pidiera la intervención de los mercados por parte de Cotrisa, denunciando bajos precios del trigo nacional, y la importación de trigos extranjeros a mayores precios. “Los medianos y pequeños agricultores podrán tener un amplio apoyo de parte de este senador”, aseveró.

que “estamos en una economía de mercado globalizada, y por lo tanto rige la competencia a nivel mundial. Ese es el mundo que nos corresponde hoy día vivir. Sin embargo en materia de agricultura tenemos que ser cautos”.

El parlamentario recordó que “todas las grandes potencias protegen a sus productores lo-

cales, y por lo tanto no podemos ser menos. Creo que aquí tenemos un problema con el trigo, y el ministro de Agricultura tiene que tomar las medidas necesarias, con recursos, para los efectos de que Cotrisa pueda comprar el trigo a los miles de productores nacionales”.

Lo anterior, señaló el senador Huenchumilla, tiene “el objeto



de regular los precios que hay en el mercado interno”.

El legislador insistió, finalmente, que es necesario “tener una situación especial por la seguridad alimentaria. En ese sentido, los medianos y pequeños agricultores podrán tener

un amplio apoyo de parte de este senador, y voy a oficiará a través del Senado directamente al señor ministro, para que adopte las medidas, para que Cotrisa cumpla sus funciones de regular el mercado interno del trigo”, puntualizó.

## Senadora Aravena califica de “insuficientes” medidas anunciadas por el gobierno ante crisis de seguridad y llama a cerrar las fronteras a la inmigración ilegal



“Nada de lo que anuncie o implemente el gobierno será suficiente para frenar el avance incontrarrestable del crimen organizado en Chile, mientras el Ejecutivo no se decida a cerrar las fronteras a la inmigración ilegal y saque del territorio nacional a las miles de personas que tienen orden de expulsión”. De esta forma se refirió la Senadora republicana Carmen Gloria Ara-

vena a las medidas anunciadas por el Ministerio del Interior tras el asesinato de dos agricultores el fin de semana en O’Higgins.

Al respecto, la Senadora agregó que, a esta altura, “los anuncios del gobierno son más bien medidas parche que no van al fondo del problema, por lo que carece de sentido implementarlas si lo central que

debe hacer el Ejecutivo, no lo hace, que es cerrar las fronteras”.

“Aquí estamos frente a un problema de Estado y La Moneda hace rato debió convocar al COSENA para establecer una estrategia integral contra el crimen organizado, pero por razones ideológicas no lo ha hecho”, afirmó la legisladora por La Araucanía.

La congresista enfatizó que “una vez más tienen que ser los transportistas los que levanten la voz de alerta para presionar al gobierno a adoptar medidas, como lo hizo en su momento cuando el Ejecutivo no quería extender el Estado de Excepción”.

Finalmente, la parlamentaria indicó que “si el gobierno no entiende que la seguridad es la principal prioridad de los chilenos, deberá asumir los costos de su ceguera”.

## Diputada Nuyado pide que se inicien diálogos con presos mapuche en huelga de hambre

“Con el objetivo de evitar un desenlace fatal la parlamentaria emplazó al INDH a velar los derechos de las personas pertenecientes a Pueblos Originarios.

La diputada Emilia Nuyado pidió al Gobierno del Presidente Boric y a Gendarmería que puedan “tomar conocimiento de los planteamientos que las personas privadas de libertad de origen mapuche levantan en los distintos establecimientos penitenciarios”.

Al respecto la legisladora manifestó su preocupación señalando que “estamos hablando de personas que llevan varias semanas manifestándose, esperando cuestiones básicas como la habilitación de módulos para que puedan desarrollar sus derechos culturales”.

“Más allá de cualquier cosa debemos velar porque no haya resultados fatales. El exministro Larraín de un Gobierno de derecha tuvo la capacidad de comprender la necesidad de adecuar el reglamento de establecimientos penitenciarios a los estándares internacionales de Derechos Humanos en materia de cárcel y pueblos originarios, iniciando diálogos con diversos actores mapuche y no mapuche, lo que llevó a tener en

la actualidad el desarrollo de una consulta indígena en este contexto” dijo Nuyado.

En este mismo sentido, la diputada pidió también que “el INDH se haga cargo de garantizar los derechos que tienen los detenidos y condenados indígenas, dado que no se pierde la identidad indígena al estar privado de libertad”.

“Como mapuche y diputada creo que como sociedad debemos plantearnos el modo en que la personas viven el encierro y si es adecuado para generar procesos de inserción social como corresponde. Recientemente la Corte Interamericana de Derechos Humanos dictó la Opinión Consultiva N°29 sobre “Enfoques diferenciados respecto de determinados grupos de personas privadas de la libertad” que debiera tomarse en cuenta por el Estado.” “Hay múltiples informes de organismos institucionales y de la sociedad civil que dan cuenta que las condiciones carcelarias son precarias y que en el caso de las personas indígenas privadas de libertad se requiere **mayor compromiso para respetar los derechos relacionados con la identidad e integridad cultural, entre otros**” concluyó Emilia Nuyado.

## “Cicletada Familiar por el Medio Ambiente” en Trovolhue



La actividad contó con la participación de niños, jóvenes y adultos de diferentes edades en un recorrido desde la plaza hasta el Estero El Peral, para conversar de los ecosistemas presentes en Trovolhue, la actividad

forestal, su impacto, el buen manejo de las cosechas y el cuidado de los cuerpos de agua, en charlas dictadas por la encargada de la Unidad de Medio Ambiente.

Así también, nos acompañó Fiu, el ave siete colores como

parte del Plan de educación ambiental para la sustentabilidad de los humedales de Carahue.

Esta actividad fue organizada por el grupo Líderes Comunitarios de Trovolhue y trabaja por disminuir los micro basurales generando conciencia medio ambiental a través de actividades comunitarias.

Este es un grupo impulsado por Aldeas Infantiles SOS.

La actividad contó con el apoyo de diferentes oficinas municipales:

- Unidad de Medio Ambiente
- Depto. de Salud y Cesfam de Trovolhue
- Seguridad Ciudadana

### Actividad recreativa para los pequeños

## Cholchol realiza Show Infantil en verano en tu barrio

En temporada de verano Cholchol apoya a las familias

con actividades para los niños con espacios para diver-

tirse y pasarlo muy bien junto a sus pares.



Una de estas jornadas se vivió el miércoles 24 de enero con el “Show infantil” en “Villa el Estero”, donde niños y niñas del sector compartieron y disfrutaron de esta hermosa actividad.

El 26 de enero, se realizó en la plazoleta de la “Villa El Fuerte” desde las 18:00 horas. Con una tarde tan entretenida con saltarinas, juegos inflables, taca-taca, presentación de un mago y bailes entretenidos.

Este próximo domingo 04 de febrero

## Corrida Familiar Cholchol 2024

Se invita para este próximo domingo 04 de febrero, desde las 08:30 horas en el Bañerío de la comuna, a la “Corrida Familiar, la cual tendrá las siguientes categorías:

- 2K Todo competidor.
- 5K Juvenil Adulto.

Las inscripciones se pueden realizar a través del correo electrónico: [corridafamiliar-2024cholchol@gmail.com](mailto:corridafamiliar-2024cholchol@gmail.com), mencionando su nombre completo, Rut y categoría a participar. También puede acercarse de forma presencial a la municipalidad, específicamente a la Unidad de Deportes.

A los primeros 150 inscritos, se les entregará un kit que consiste en: Polera, jockey e hidratación.

Está invitado a participar junto a su familia este próximo 04 de febrero, desde las 08:30



## Deportivos rurales de Nueva Imperial clasificaron a la Final Regional

Felicitar a los amigos de Estación Boroa FC por clasificar a la Final Rural primera Serie Rural, a la Selección Infantil y al equipo Femenino de Unión Ranquico, que disputarán las finales regionales, muchas felicidades a sus dirigentes jugadoras (es) por estos grandes logros y a toda su hinchada.

Las finales regionales serán las siguientes: -Selección Infantil v/s Pucón; Unión Ran-

quico (Femenino) v/s Puerto Saavedra y Estación Boroa v/s Isla Llepó Puerto Saavedra.

Hoy martes se definirá por parte de asociación regional, donde se disputarán estos partidos. El concejal Oscar Chefo Vergara, hace llegar sus saludos y felicitaciones, que han podido llegar a esta importante instancia del fútbol regional.



## Todo un éxito resultó la 2da Cabalgata Costera “Playa Puaucho a Playa Porma”

Un día lleno de emociones y conexión con la naturaleza entre niebla matinal y un sol resplandeciente, se llevó a cabo la Segunda Cabalgata comunal de Teodoro Schmidt, desde playa Puaucho a Porma.

Los jinetes demostraron sus habilidades en las competencias de barrilete, realizados en la playa de Peleco. Además los participantes pudieron degustar deliciosa gastronomía local y disfruta-

ron de los hermosos paisajes de la zona costa de la comuna de Teodoro Schmidt.

El alcalde Baldomero Santos agradeció a las comunidades de Huentelongo, Peleco y Porma, por ser parte de la organización, a los entusiastas participantes, al equipo municipal; el alcalde finalizó sus palabras destacando el resguardo constante brindando por Carabineros y Bomberos.



GOBIERNO REGIONAL  
DE LA ARAUCANÍA

# Gobernador Rivas entregó certificados a emprendedores de la Costa Araucanía tras exitosa capacitación sobre el marketing digital



El gobernador Luciano Rivas, en ceremonias realizadas en el territorio, hizo entrega de certificados a 38 emprendedores que participaron del curso de marketing digital “Como vender a través de redes sociales”, en el marco del programa del Gobierno Regional de La Araucanía “Potenciar el Capital Humano Zona de Rezago Costa Araucanía”, ejecutado a través de la Universidad Autónoma de Chile.

Emprendedores de las comunas de Puerto Saavedra, Carahue, Nueva Imperial, Toltén y Teodoro Schmidt participaron de este plan de formación —que en su etapa de postulación, fue un éxito en convocatoria—, a través de clases que les permitieron desarrollar: capacidades de análisis de información comercial en redes sociales, verificación de métricas de los distintos canales de venta nacionales y extranjeros, promoción, y comercialización digital del mercado, y el diseño de estrategias integrales lo que se espera les permitirá vincularse mejor y perfeccionar sus servicios a diferentes carteras de clientes.

La inversión del Gobierno Regional fue de más de 27 millones de pesos, para que emprendedores adquirieran conocimientos que mejoraran sus proyectos, reduciendo, de paso, la brecha tecnológica comercial que existe con el resto de la región, accediendo a un escenario de mayor equidad territorial, transformado su acceso a las redes sociales en una oportunidad para desarrollar iniciativas de comercio electrónico ligadas principalmente a los sectores agro productivo, turismo y pesca.

El Gobernador Luciano Rivas destacó: ‘conscientes de las necesidades de nuestros emprendedores en la zona costera, hemos establecido un apoyo directo y efectivo. Completamos la implementación de recursos fortaleciendo, en particular, sus capacidades para convertirse en emprendedores más hábiles, dotados de herramientas mejoradas. A lo largo del tiempo, hemos perseguido la descentralización a través de alianzas estratégicas, perfeccionan-



La inversión del Gobierno Regional fue de más de 27 millones de pesos.

do nuestra aproximación a los diversos territorios y proporcionando asistencia de manera más eficaz. Este enfoque descentralizador ha permitido un acceso sin precedentes tanto a los sectores urbanos como rurales”.

La Universidad Autónoma de Chile, responsable de capacitar a los alumnos seleccionados, cumplien-

do de esta forma con su compromiso de entregarles conocimientos del más alto standard y presencialmente en los territorios, fue representada en las ceremonias por el vicerrector, Dr. Emilio Guerra, quien expresó el orgullo que se siente ante un trabajo que fue bien hecho y muy valorado por la comunidad.

“Una vez más nuestra Universidad, cumple con la gente de la Zona de Rezago Costa Araucanía, con su objetivo permanente de cambiar vidas a través del conocimiento, entregando herramientas que permitirán trabajar desde donde sea necesario a través de la Internet, en

ámbitos antes desconocidos, y que hoy, se vuelven amigables canales de comercialización, impulsamos un cambio gigantesco de las expectativas de todos. Ya nos sentimos parte de lo que serán cientos, miles, de ideas brillantes, que nacerán en nuestra costa y subirán al mundo con incalculables resultados, que estamos confiados siempre serán los mejores”.

A nombre de los consejeros del Gobierno Regional, Ricardo Herrera destacó la presencia femenina entre los alumnos que egresaron, “me siento contento y satisfecho del trabajo realizado. Cuando veo que la

mayoría de quienes recibieron su certificación son mujeres, madres trabajadoras que están cambiando el futuro de sus familias, siendo un verdadero ejemplo para sus hijos y confirmado que vamos en el sentido correcto”.

Al dar su bienvenida a la ceremonia el alcalde de Carahue, Alejandro Sáez, dijo que la certificación de sus vecinos en marketing digital representa un avance, un progreso largamente anhelado y solicitado a las autoridades: “Si estamos en estos cargos, es debido a que la gente lo ha decidido y con esa misma fuerza han pedido capacitaciones como la que hoy celebramos; este es un esfuerzo del Gobierno Regional, del Consejo, de nuestras autoridades quienes nos han escuchado y ven cómo la gente aprovecha las oportunidades y mejora sus expectativas de vida, cómo mejoran la comuna”.

## TESTIMONIOS

Fue en el Centro Cultural Municipal de Carahue, que la egresada Vanessa Manque, quien tiene un emprendimiento donde ofrece alojamiento y alimentación a turistas, anunció que con lo aprendido iniciará una nueva etapa en su empresa: “Estamos conociendo cómo insertarnos en un mundo de posibilidades que se abre con lo aprendido, estamos preparando ofertas, explorando mercados y midiendo nuestras expectativas como nunca, y todo ello solo es positivo para nosotros”.

Mientras en la ceremonia de Toltén, la guía de Turismo Belén Cheuque manifestó que “lo aprendido no solo permite mostrar su empresa a muchos potenciales clientes, sino traer a toda la zona muchos turistas, y eso sin lugar a duda nos ha servido mucho. Siento que nos tomaron en cuenta, pedimos marketing digital y aprendimos hasta sentirnos orgullosos de los resultados”.

Con una proyección notable y excelentes resultados académicos, la capacitación en Marketing Digital representa para el Plan de Rezago de la Zona Costera, un hito de grandes proyecciones, ya que respondió a las esperanzas de los alumnos y ellos se alzan con nuevas propuestas que les permitirán buscar mercados e inversiones a muy corto plazo, coincidiendo su labor con el objetivo del Gobierno Regional de La Araucanía de favorecer el progreso comunal en una de las zonas más vulnerables del país.

